
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CGT : Ce n’est pas au « manageur du Cedex » de décider dans son coin des futures conditions de travail des 
agents du Cedex, de l’organisation du travail : les agents ont leur mot à dire, directement ou à travers leurs 
représentants.  
Ce ne sera d’ailleurs pas le cas : la direction dictera à ce manageur ce qu’il devra « décider », comme elle le 
fait avec tous les chefs d’équipe ! 
Le syndicat a consulté les agents du Cedex, qui ne veulent pas commencer plus tôt leur travail, c’est-
à-dire commencer à 5h15 du matin au lieu de 5h30, car la nuit, chaque ¼ d’heure de sommeil compte. Et 
puis parce que le travail de nuit est mauvais pour la santé, la direction a balayé cela d’un revers de main : 
« je n’ai croisé qu’un agent du Cedex contre le fait de commencer plus tôt ». 
Elle s’assoit donc très consciemment sur l’avis des agents du Cedex. Elle sait très bien que son projet est 
bancal, qu’elle court le risque de payer son refus de renforcer en CDI Poste la Cabine Cedex, alors que les 
agents Cedex disent depuis des années qu’ils ne sont pas assez. Cerise sur le gâteau, la direction refuse de 
reconduire la collègue CDD qui est très compétente et qui « connait tout le Cedex »… 
C’est pourtant cette solution qui éviterait de faire commencer tout le Cedex plus tôt. 
 

QUE VA DEVENIR LA SALLE CEDEX ? 
 

CGT : La direction est restée évasive. A la question directe « vous ne savez pas si La Poste va vendre les 
locaux », la direction a répondu « je ne pense pas », alors que le bruit court à la DEX Pays de Loire que la 
salle Cedex serait vendue. Louée à un autre service ou à une filiale de La Poste ? Louée à une entreprise 
extérieure de La Poste (comme c’est le cas de la Crèche inter-entreprises où les facteurs ne peuvent 
pas laisser leurs enfants…) ? Vendue à on ne sait qui ? L’avenir le dira. 
Ce qui est sûr par contre, c’est que si les agents de Nantes Bretagne PDC n’ont plus accès à cette salle dans 
quelques mois, cela aura des conséquences sur les conditions de travail de tous, car tous les agents ou presque 
traversent cette salle durant leur journée de travail, à un moment ou à un autre. Le silence de la Direction sur 
ce sujet révèle donc un sacré mépris vis-à-vis de tous les agents. Rien de nouveau. 
 

ET LES AGENTS COLLECTES ? 
 
CGT : « Les agents vont arriver à la PIC, et vont massifier, puis vont faire la fin de service ici ». Et après les 
travaux ? « Ils restent là, ils ne s’en vont pas », « ils seront réorganisés en même temps que la distri ». 
 

ET LES SERVICES CARRE ENTREPRISES, GUICHET CCAS, 
EXAMEN PERMIS DE CONDUIRE ? 

 
« Toutes ces activités sont pérennisées » nous a dit la Direction. 
 

CEDEX 
A quelques semaines d’un changement 
important dans les conditions de travail des 
agents Cedex, la direction a refusé d’écouter le 
point de vue des agents du Cedex, et de 
présenter l’ensemble de son projet au CHSCT : 
 
« C’est le manageur qui va regarder tout cela ». 
 
Il s’agit clairement au niveau des lois d’un 
« délit d’entrave » : ne pas donner toutes les 
informations au CHSCT et l’empêcher de 
fonctionner normalement sur les sujets de 
l’organisation du travail, l’aménagement du 
temps de travail…   



 
 
CGT : On verra. Ce qui est sûr, c’est que dans ces 3 petits services aussi, il manque des effectifs et des 
moyens pour travailler dans de bonnes conditions, depuis des mois et des mois, depuis plusieurs années, et 
que là aussi la direction continue à faire la sourde oreille. La raison est la même que pour les manques 
d’effectifs chez les facteurs ou au Cedex : chaque mois, chaque année, passée avec des moyens insuffisants, 
permet d’augmenter la productivité et les bénéfices faits. 
 
Au Guichet CCAS, l’activité a doublé par rapport à la fréquentation prévue, preuve concrète que la pauvreté 
et la crise du logement augmentent à Nantes. Les effectifs de postiers, eux, n’ont pas doublé. La CGT a 
insisté pour que les guichetiers soient toujours 2. 
A la salle d’Examen du Permis de Conduire, la salle ne désemplit pas, La Poste engrange des profits 
substantiels et s’en contente, alors que ce service rendu au public ne répond pas à toute la demande. 
Au Carré Entreprises, les 3 guichets sont régulièrement insuffisants pour accueillir tous les clients : il faudrait 
un 4ème guichet, mais la Direction préfère (comme au Bureau de Poste de Place Bretagne) voire les clients 
découragés quitter la queue car découragés, plutôt que d’installer un 4ème ordinateur et l’emploi en CDI Poste 
qui va avec. 
 

CRISE COVID 19 
La direction a annoncé que le port du masque va être obligatoire dans la Plateforme de Distribution du 
Courrier, et qu’elle distribuera à chaque agent un paquet de 10 masques par semaine, à partir de lundi 31 
août, afin que dès le lendemain les agents puissent arriver avec un masque dès l’entrée dans l’Hôtel des 
Postes. Elle a ajouté que s’il pleut, ou si le masque est de mauvaise qualité et est inutilisable, les agents 
pourront avoir un masque supplémentaire pour pouvoir en changer. La direction a rappelé que si un agent 
est malade, il ne doit pas venir au travail. 
 
CGT : Nous avons fait remarquer que les documents transmis aux représentants du personnel pour cette 
réunion étaient de mauvaise qualité. Page 4 il était marqué que « la situation sanitaire s’est améliorée dans 
le pays », alors que le gouvernement nous explique depuis plusieurs semaines que la situation s’aggrave… 
Autre problème : la direction nous annonce que « les personnes contact (de personnes contaminées) n’ont 
pas à être éloignées du service ». Cette décision est pour la CGT plus une mesure patronale que sanitaire : 
maintenir au travail le maximum de personnes, alors qu’à ce jour nous n’avons toujours ni médicament ni 
vaccin face à ce virus qui reste mortel. 
Dans le document fourni pas la direction, il est marqué que le masque est obligatoire dans les voitures avec 
« plus de deux personnes » : la CGT a dit que pour le syndicat le masque devrait être obligatoire dès qu’il y 
a plus d’une personne. La direction a dit qu’elle est d’accord. 
Dans un autre document fourni par la direction, il est marqué que si une personne se présente sans masque 
au guichet nous pourrions lui dire « je vous propose de ressortir pour aller chercher un masque, mais rassurez-
vous, vous ne perdrez pas votre tour » : la CGT a dit que ce n’est pas réaliste (au guichet CCAS comme au 
Carré Pro d’ailleurs !). La direction a dit de ne pas tenir compte de ce document. 
Ce qui est sûr, c’est que porter un masque toute la journée, est fatiguant : nous aurons besoin de pauses 
supplémentaires pour pouvoir souffler. 

 

CONDITIONS DE TRAVAIL 
CHEZ LES FACTEURS 
CGT : Page 6 du document, la direction nous annonce que le samedi sera pour les facteurs un jour avec une 
activité réduite par rapport aux autres jours, puis page 10… que la durée de travail sera de 7h (comme les 
autres jours) avec tout le trafic à distribuer… Et ce travail sera à faire sur 2 tournées nous a dit Madame la 
Responsable Exploitation… 
 
La direction a annoncé qu’elle va « supprimer les chantiers TG2, ce qui implique de mettre en place pour les 
facteurs des casiers modulaires, pour gagner de la place »… 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

FACE À TOUTES CES ATTAQUES, QUI ONT LIEU DANS TOUTES LES ENTREPRISES, 
SEULE L’ACTION COLLECTIVE PERMETTRA D’OBTENIR DES GARANTIES POUR TOUS 

 
  
 

 

 

HORS DE QUESTION D’ACCEPTER SANS 
RIEN FAIRE LA DEGRADATION DE NOS 
CONDITIONS DE TRAVAIL ET DE NOS 
EMPLOIS 
 

JEUDI 17 SEPTEMBRE 
LES SYNDICATS CGT ET SUD APPELLENT À 
LA GREVE DANS TOUTES LES ENTREPRISES 
DU PAYS 
 

POUR PREPARER CETTE JOURNEE DE 
GREVE NATIONALE A LA POSTE 
NOUS AVONS 2 SEMAINES POUR 
PREPARER CETTE GREVE, LA 
MANIFESTATION, LE CORTEGE DES 
POSTIERS DE NANTES BRETAGNE : 
AUTOCOLLANTS, PANCARTES…  
 

DISCUTES-EN DANS TON SERVICE 
REJOINS LES MILITANTS CGT 

POUR ORGANISER 
LA DEFENSE COLLECTIVE 

DE TOUTES ET TOUS 
 

Les représentants du personnel ont questionné 
la direction à propos de la sécabilité de cet été, 
et à propos du fait qu’il n’y aurait eu que 30% 
de trafic cet été (soit une baisse de 70%), chute 
énorme du trafic qui était censée justifier la 
sécabilité, voire la double séca… 
 
CGT : La direction ne nous a pas donné les 
chiffres de trafic, comme si elle ne les 
connaissait pas. Il s’agit pourtant d’une 
routine : tous les matins chaque direction de 
centre courrier sait le trafic annoncé par la PIC, 
qu’elle corrige ensuite. 
Eh bien là, « trou de mémoire » figurez-vous, 
de la direction sur les chiffres, qui a tenté un 
contre-feu en nous parlant et reparlant de 
l’heure à laquelle rentraient de tournée les 
facteurs cet été. 
Il a été dit à la direction que les facteurs 
n’étaient pas dupes, qu’il y avait bien plus que 
30% de trafic cet été, et que les facteurs avaient 
connu de mauvaises conditions de travail, avec 
toutes les tournées qui ont été à découvert et 
qu’il fallait rattraper après, et notamment nos 
collègues en CDI Intérim qui se retrouvaient 
souvent à supporter du travail supplémentaire. 
Cela s’appelle de mauvaises conditions de 
travail.  
 


